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Просто 
пришла девочка

Лондон-
Кыштым. 

Не по скайпу

Сам не ам 
и другим 

не дам

Снимает 
«Доброе кино»

   Тот, кто не читает хороших книг, не имеет 
преимуществ перед человеком, который 
не умеет читать их. Марк ТВЕН

декабрь 2016

6+

Двенадцатого февраля в 35-й раз прошла всероссийская лыжная гонка «Лыжня России». В Кыш-
тыме на неё вышли спортсмены, ветераны спорта, ученики с учителями, трудовые коллективы и 
просто семьи. Почти 500 участников и зрителей присутствовало на торжественном открытии возле 
школы № 3. Каждый сам выбирал себе группу забега: юноши и девушки 2005-2006, 2001-2002 и 
1999-2000 годов рождения, vip-забег или массовый старт. Дистанция составляла два, три или пять 
километров, в зависимости от возраста, «випы» бежали километр, участникам массового забега, 
стартовавшего в 12:20, предстояло пройти по городскому пруду 2017 метров.

Вот впечатления участника номер 12859 Ксении Матвеевой:
– Я вместе со своим руководителем организации российских юных разведчиков отправилась 

покорять 2017 метров. Пока мы ожидали старта, нам предложили горячий чай с лимоном под 
весёлую музыку. По окончании забега всем подарили шапочки «Лыжня России-2017» и  номера, 
в которых совершали забег. Я получила море позитива, кучу впечатлений и отличное настроение.

Кирилл Сорокин добавляет:
– Лучших награждали коробками конфет, веб-камерами, пакетами и куртками ТТК и, конечно 

же, медалями. Увы, я не был первым или вторым и, ах, даже третьим...
Возраст самых старших участников – Ивана Петровича Нешатаева и Маргариты Петровны 

Быковой – далеко за восемьдесят. А самые маленькие – Лада Долгова и Георгий Бегджиков даже 
не скоро пойдут в школу. Домой они оба с гордостью уносили грамоту и мягкую игрушку.

На фото Анны НАУМОВОЙ:  Лада Долгова, которая в свои неполные четыре года счи-
тает, что розовый заяц лучше грамоты.

январь-февраль 2017
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НовосТиНки

Ранее четверо участников: Дарья 
Числова (школа № 1), Анна Полухина 
(школа № 2), Юлия Попова (школа № 3), 
Артём Сидоренко (школа № 10) – под-
готовили и показали свою визитную 
карточку под названием «Оставь свой 
след», разыграли с помощью друзей 
театрализованное представление 
«Широка страна моя родная», ответили 
на вопросы по истории Кыштымского 
городского округа, выступили с агит-
бригадой на тему «Экологический 
кодекс жителя Земли», отстаивали 
своё мнение в «Открытой дискуссии». 
Отдельно оценивалось портфолио – 
награды, полученные за достижения 
в годы учёбы. И, наконец, – сказочный 
бал, которым правил граф Калиостро. 

Кавалеры из детской школы искусств 
пригласили дам и открыли праздник. 
Падеграс и вальс станцевали кадеты из 
второй средней школы. Поприветство-
вала гостей и участников заместитель 
главы округа по социальной сфере 
Елена Юрьевна Саланчук. 

Граф Калиостро первой составляю-
щей успеха провозгласил молодость 
души. Своё видение сформулировал 
и каждый почётный гость и опустил 
записку в волшебный шар…

Победителем конкурса названа уче-
ница школы № 1 Дарья Числова. Она 
согласна, что это отличная формула 
успеха – самосовершенствование, 
упорство, молодость души, создание 
своей команды, неиссякаемая энергия. 
Но и дополнила её своими составля-
ющими: 

– Без трудолюбия и старания мы бы 
не достигли ничего. 

И для неё эти слова имеют более 

глубокий смысл. Ученик года Кыштыма 
Дарья Числова состоит в резерве сбор-
ной России по каратэ, является членом 
молодёжной палаты города, где пред-
лагает свои проекты для реализации. В 
частности, 23 января стартовал её пер-
вый проект «Туристические квесты по 
Кыштыму», направленный на изучение 
истории города.

По словам Дарьи, когда ей предло-
жили участвовать в конкурсе, она со-
гласилась сразу же, потому что считала 
это интересным и захватывающим.

На вопрос о планах ответила, что 
хотела бы работать в системе Мини-
стерства внутренних дел и параллель-
но быть тренером. Для этого сначала 
нужно будет учиться в Екатеринбурге. 
Как истинный патриот, хочет вернуться 
в Кыштым, чтобы сделать кыштымцев 
счастливее.

Ученица года утверждает, что после 
конкурса многое изменилось:

– К примеру, на плечи легла большая 
ответственность: представлять свой 
город на областном конкурсе очень 
трудно и волнительно.

Она считает, что одержать победу ей 
помогли мама с папой, преподаватели 
и друзья. А в качестве подарка Даше 
вручены грамота и сертификат на по-
ездку в один из всероссийских детских 
центров – на её выбор.

Кстати, каждая школа гордится своим 
участником. Все они выступили очень 
достойно. Как поясняет победитель-
ница Дарья Числова, разница в ре-
зультатах здесь очень маленькая – как 
в спорте. А уж она-то в этом понимает 
как никто другой.

Виктория ЗАГОРСКАЯ

Браво, дети!
Международный конкурс «Браво, дети!» проходил 

с 5 по 7 января в Миассе. В номинации «Художествен-
ное слово» от коллектива «Окно» Дома детского твор-
чества участвовали Дарья Силантьева и Екатерина 
Морозова, прочитавшие произведение Надежды 
Тэффи и поэму современного автора Константина 
Кедрова. По итогам, Даша – лауреат второй степени, 
Катя – первой, а также гран-при. 

Коллектив эстрадной песни «Серебряный коло-
кольчик» показал на конкурсе пять номеров. И все 
они оказались в числе призёров! Арина Шамсут-
динова – лауреат первой степени, Арина Юрина, 
старшая группа и дуэт Арины Бессоновой и Николая 
Ковыляева – дипломанты первой степени, младшая 
группа – лауреат второй степени. Причём для Арины 
Юриной и Арины Шамсутдиновой выступление было 
дебютным.

История в образе всадниц и фехтовальщиков
Грандиозное действо «Кони сквозь века» со-

стоялось на городском пруду 15 января. Его орга-
низовали два коллектива станции юных туристов 
«Странник» – «Юные коневоды» и исторического 
фехтования «Сокол». Наездницы демонстрировали 
манежную езду. На размеченной площадке 20 на 
40 метров всадницы проезжали по индивидуаль-
ной схеме, выполняя ряд специальных элементов: 
вольты, полувольты, серпантины, остановки, смену 
направления движения, демонстрировали разные 
аллюры лошади: шаг, рысь, галоп. Выступления на-
ездниц чередовались с поединками средневековых 
воинов. Музыка и костюмы помогали переноситься 
в различные эпохи. Оказалась очень уместной со-
проводительная историческая справка, которую 
зачитывала ведущая. Она помогла зрителям объеди-
нить в одно целое всё происходящее на пруду. После 
представления каждый мог примерить снаряжение 
воинов и ощутить его тяжесть на своих плечах.

Удачный дебют «Сокола»
Третий открытый Кубок ДДТ «Химмашевец» по 

современному мечевому бою прошёл 22 января в 
Екатеринбурге. Это ежегодное спортивное событие 
собирает на Урале самое большое количество участ-
ников. В этот раз в турнире принимали участие 56 
спортсменов из Екатеринбурга, Свердловской обла-
сти и Кыштыма. Клуб «Сокол» станции юных туристов 
«Странник» впервые принял участие в соревнованиях 
такого уровня. Вот как прокомментировал его успехи 
судья соревнований Сергей Мельников:

– Первенство выявило сильнейших и неожиданно 
удивило победами новичков. Спасибо всем участни-
кам и особенно – кыштымскому клубу «Сокол».

Награждены за творчество
В центральной детской библиотеке им. К. И. Чу-

ковского 8 февраля состоялось награждение 
победителей муниципального этапа конкурса 
творческих работ «Рождественская сказка», кото-
рый был объявлен в ноябре прошлого года. В трёх 
номинациях участвовало более 200 работ, из них 
20 стали победителями первого этапа. В номина-
ции «Семейная творческая работа» первое место 
отдано Егору и Екатерине Устиновым, ученикам 
школы № 13. В «Индивидуальной творческой ра-
боте (участники до 18 лет)» – Анастасии Соколовой 
из школы № 1. В номинации «Индивидуальная 
творческая работа (участники от 18 лет)» – Лилии 
Геннадьевне Вязниковой, преподавателю детской 
школы искусств.

Дополнила 
формулу успеха
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Восьмого февраля после прохождения пяти «рабочих» этапов состоялась 
торжественная церемония награждения победителя муниципального этапа 
областного конкурса «Ученик года-2017».
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Наверное, и в самом деле очень даже ничего, если к нам периодически приез-

жают с концертами хорошие исполнители. В декабре, например, в ДК «Победа» 
выступал русский народный оркестр «Малахит».

Замирало сердце…
Я всегда смотрел концерты только по 

телевизору, а тут появилась возможность 
увидеть это вживую. 

Оркестр потрясающе играл на домрах. 
Игривое звучание этого инструмента за-
ставляло замирать сердце. Солист Максим 
Павлов родом из Белоруссии. Он жил в не-
большом хуторке, окружённом берёзами 
и переливающейся рекой. Когда он пел о 
своей малой родине, отчётливо виделись 
яркие, насыщенные рассветы и сочные 
закаты, когда усталое солнце мирно и спо-
койно ложится за горизонт. Сами мелодии 
переливались как река. Закрыв глаза, это 
всё можно было легко представить…

Если у меня когда-нибудь ещё появится 

возможность сходить на концерт «Малахи-
та», я ею воспользуюсь. Послушать такую 
красивую музыку – дорогого стоит.

Никита ШТРЫКОВ, 15 лет

Превзошёл ожидания
Музыка – не моё призвание. Это я поняла 

ещё во втором классе. Но это никогда не 
мешало мне посещать концерты различных 
исполнителей. Вот и перед Новым годом я 
попала на концерт оркестра «Малахит» с со-
листом Максимом Павловым. Я понятия не 
имела, чего ждать от такого концерта, и всё 
же шла в предвкушении хорошей музыки.

И вот уселись зрители, погас свет, начали 
выходить музыканты. Последней вышла 
ведущая и объявила солиста.

Я не знаток музыки, но сразу поняла, что 
Максим Павлов – превосходный певец. Он 
исполнял очень сложные песни, брал самые 
высокие ноты. И делал это с такой лёгко-
стью, как будто это очень просто.

В его репертуаре звучали народные пес-
ни, песни о малой родине. Меня очень тро-
нула грустная песня о его родной деревне, 
жизнь в которой сейчас угасает. Позднее я 
узнала, что на концерте некоторые плакали 
от переполнявших их чувств.

У меня в жизни это был первый живой 
концерт оркестра народных инструментов. 
Моё впечатление? Если в наш город когда-
нибудь опять приедет кто-то из подобных 
исполнителей, я обязательно постараюсь 
на такой концерт попасть.

Марина, 15 лет

ГОРОДОК НАШ – НИЧЕГО!

ШАПОКЛЯК

Антонина ГЛАЗКОВА, жительница Ниж-
него Кыштыма:

– Очень жаль, что молодёжь сейчас, что 
называется, без царя в голове. Строили го-
родок для детей и их родителей, чтобы было 
на что посмотреть. Жалко труда людей, кото-
рые всё это делали. Как говорится, ломать – не 
строить… Хотелось бы посмотреть, как эти 
неумные люди, которые сломали городок, 
взялись делать что-то подобное и что у них 
получилось бы.

Наталья КОТОВА, жительница микро-
района:

– Неандертальцы подрастают. Для них все 
условия: музея нет, каруселей нет, летней 
эстрады нет, зато пивные магазины через 
каждые сто метров. И что делать, если ад-
министрация завтра вложится в объекты 
культуры, а послезавтра вот такие же всё 
сломают? Я не знаю, как так получилось и 
что будет дальше…

Людмила Михайловна САМОКРУТОВА, 
директор ДК металлургов:

– Моему возмущению нет предела. Дети, 
видимо, без надзора. Не умеют ценить чу-
жой труд. Я уже не говорю о материальных 
затратах. Люди столько вложили, чтобы 

сделать красоту для нас и наших детей. Я 
ходила с внуками и в городок у ДК «Победа». 
Да, там нет ледяных фигур, но всё целое, 
живое и обычно радует детей и взрослых 
до конца зимы.

Надежда Анатольевна ЖиЛиНСКАЯ, 
директор начальной школы № 2:

– У меня, как у любого нормального 
человека, мнение о произошедшем от-
рицательное, и другого быть не может. Но 
я не думаю, что дети Нижнего Кыштыма 
хуже, чем дети из радиогородка. Просто у 
«Победы» городок хорошо охраняется, и 
подростки об этом знают. Но ещё больше, 
чем сам разбой, меня удивляет равнодушие 
взрослых. Городок располагался во дворе, 
и наверняка есть видевшие всё из окон. 
Почему они промолчали? На мой взгляд, это 
и порождает подобное. С другой стороны, 
хотелось, чтобы в таком месте находилась 
камера наблюдения. Техника тоже способна 
предотвратить злодеяния.

Заместитель генерального директо-
ра по общим вопросам Кыштымского 
медеэлектролитного завода Владимир 
Николаевич СЁМиН:

– Молодым людям с таким поведением 

следует жить где-нибудь в пустыне. Горо-
док делается для людей, мы вкладываем в 
него всю душу. Таких ледяных фигур, как у 
нас, в Кыштыме не было нигде. Скульпторы 
три дня, невзирая на морозы, работали во 
благо города. Крыло совы не развалилось, 
его прикрепили обратно. А какой огром-
ный осадок остался оттого, что, как только 
сняли охрану, был разрушен весь городок! 
И ни один взрослый не остановил ванда-
лов. Лишь после того, как всё произошло, 
стали звонить, жаловаться, рассказывать о 
случившемся. Люди, а где вы были раньше? 
Немалую роль сыграло безразличие. В сле-
дующем году мы планируем сделать всё по 
минимуму, ледяных фигур больше не будет. 
Без городка Нижний Кыштым не останется: 
поставят ёлку, горки, забор и освещение. 
Будет красиво, но не изящно.

***
И – да: в зимнем городке у ДК «Победа» 

долго ещё будет царить оживление. Не 
менее, чем до проводов зимы, он будет 
радовать и детей, и взрослых. А что на 
месте городка на Нижнем? Осталась ёлка и 
обледенелая деревянная горка. 

Безлюдье.

Сам не ам и другим не дам
Сначала предыстория. В Кыштыме по сложившейся традиции перед Новым годом были 

сооружены ледовые городки – у ДК «Победа» и на Нижнем Кыштыме. Как и в прошедшие 
годы, они удались на славу. Кроме рабочих, доставивших из водоёмов огромные глыбы 
льда, над ними потрудились люди творческие. Соответствовали трудозатратам и вложения 
финансовые. Но дело того стоило. Сверкающие огнями сказочные городки, преобразив два 
района, создали приподнятое настроение тысячам горожан.

Теперь сама история. Третьего января на Нижнем Кыштыме из расположенной непода-
лёку от праздничного городка хоккейной коробки вывалился некий персонаж на вид лет 
тринадцати от роду, судя по дальнейшим действиям – не обременённый интеллектом, и 
ударом клюшки отбил у ледяной красавицы-совы крыло. Обыкновенному человеку трудно 
вычислить, что получилось испытать при этом исполнителю сего мерзкого деяния.

А перед Рождеством пришедшие за хорошим настроением к районной ёлке обнаружили 
вместо фигур и городка бесформенные глыбы льда. Понимающие в технике схватились 
за голову ещё и оттого, что для «шалунишек», а соответственно и их близких, всё могло 
закончиться максимально прискорбно. Подаваемого на лампочки, врезанные в ледяную 
изгородь, напряжения в 220 вольт было достаточно, чтобы от соприкосновения с ним от-
правиться в мир иной.

О том, как отнеслись горожане к произошедшему, они рассказали юнкору «ТиН-газеты» 
Ксении МАТВЕЕВОЙ.
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КаранТиН!

Недоразумение
Перед тем, как нас отправили на карантин, 

объявили, что учиться мы всё равно будем, 
но только дистанционно, с помощью «Сете-
вого города». И сразу же во вкладке «Днев-
ник» появилась гора заданий от учителей. 
Но только учительница истории, отправляя 
нам задание, уточнила, что нужно будет 
присылать ей выполненные работы. Другие 
учителя напоминать об этом не стали.

Через неделю наш класс получил гневное 
сообщение от классного руководителя: по-
чему мы не выполняем и не отправляем за-
дания по математике. Но дело в том, что наш 
класс закрыли самым первым из параллели, 
и никаких особых указаний об отправке вы-
полненных заданий тогда сделано не было. 

Всё довольно быстро вошло в свою колею, 
а виноватым себя никто считать не стал.

Девятиклассница, 15 лет

Занимались больше, 
чем в школе

Зима в этом году замечательная: ослепи-
тельно белый снег, хрустящий под ногами, 
морозы… И тут нам отменили уроки. Учите-
ля в один голос сказали: «Карантин, сидите 
дома!» Большинство, и я в том числе, было, 
конечно, радо. Кое-кто у нас решил прове-
рить, не шутка ли это, и явились они после 
этого объявления на другой день в школу. 
Им объяснили коротко: «Карантин!» – и вы-
гнали домой.

Наступило веселье. Все стали резвиться, 
гулять, кататься на коньках и лыжах. Но 
счастье это продлилось недолго. Учителя 
в интернете стали публиковать домашнее 
задание. Обидно было то, что задавали в 
несколько раз больше, чем на новогодние 
каникулы. Нам ничего не оставалось делать, 
как отложить свои весёлые дела и садиться 
за уроки.

Через неделю кто-то уже скучал по школе, 
а кто-то – наоборот. В последний день ян-
варя нам должны были сообщить, продлят 
карантин или нет. Многие ещё болели, и 
поэтому глава города дала нам ещё не-
дельку на отдых. Но не тут-то было! Учителя 
обнаружили, что мы значительно отстаём от 
программы, и дружно задали нам гораздо 
больше, чем до этого. Сделав определённые 
подсчёты, мы выяснили, что на следующие 
дни нам задали столько, сколько мы выпол-
няли за три-четыре недели.

Настроение наше было испорчено, мы 
обиделись на всех, даже самых любимых 
учителей. И когда задание было уже почти 
всё сделано, даже гулять никто не шёл. Все 
последние дни напролёт я читала книги по 
школьной программе седьмого-восьмого 
класса. Это оказалось намного интереснее, 
чем те детские сказки, которые сейчас за-
дают нам в школе.

Саша АНиСиМОВА, 12 лет

Это вам 
не каникулы…

Его мы ждали с нетерпением, по многу 
раз в день обновляя новостную ленту в по-
исках решения комиссии. И когда карантин 
объявили, радовались как ребёнок, полу-
чивший долгожданный подарок.

Первые дни я, как и многие, отсыпалась, 
ничего не делала и полностью предавалась 
деградации, лишь совершала бесполезный 
сёрфинг в интернете. Дальше начался пери-
од осмысления: «Должны задать домашку. 
Сколько её будет?» Эмоция, когда увидела: 
«Господи, лучше бы в школу ходили!» Но уже 
поздно, и вот я уже навёрстываю упущен-
ное. А домашки меньше не становится. Она 
как новогодние салаты, которые едим-едим, 
а в салатницах не убывает.

И вот мы приготовились идти в школу. 
Но начался второй круг карантина: я опять 
отсыпаюсь, делаю домашку, правда, ещё гу-
ляю. Родители не понимают, чем мы вторую 
неделю занимаемся.

Наконец, первый школьный день. Все 
ходят как сонные мухи, день почти пропал. 
Да, карантин – не каникулы, отдохнувшим 
после него себя не чувствуешь.

Марина КАЗАНЦЕВА, 15 лет

К занятиям готовы
Вирусы на свежем воздухе погибают. По-

этому во время карантина я решил прово-
дить как можно больше времени на улице. 
И не просто гулять, а укреплять иммунитет. 
У нас с друзьями на всех было три тюба и 
один снегокат. На них мы и катались с гор-
ки, которая находилась недалеко от моего 
дома. Несколько часов на свежем воздухе 
пролетали, как один миг! Так что к занятиям 
мы подготовились хорошо: в школу пришли 
здоровые, румяные и без вирусов.

Данил КОСТиН, 12 лет

В ритме труда 
и отдыха

Карантин я провела отлично! Просмо-
трела семнадцать серий любимого сериала 
«Долгий путь домой» и начала ждать второй 
сезон, который, возможно, выйдет этим 
летом. Гуляла в парке с одноклассницами 
Катей и Алёной и подругой-сестрой-сосед-
кой Полиной. В той же компании сходила на 
конюшню в «Странник». Я сразу рассудила, 
что домашние задания надо выполнять по-
немногу, но ежедневно, регулярно, тогда в 
последние дни «отдыха» не придётся нерв-
ничать. И свой личный план выполнила. Да, 
ещё сходила на «Притяжение». Фильм всем 
понравился. Мы и не вспомнили, что во вре-
мя карантина такой толпой не собираются. 
К счастью, всё обошлось.

Маша КУЗЬМиНОВА, 15 лет

Активный период
Карантин настиг меня неожиданно. Про-

болев неделю и пропустив множество тем 
по всем предметам, я отстала от своих одно-
классников. Наконец, выписали в школу, но 
в этот момент как раз и объявили карантин.

Домашних заданий свалилось на нас 
огромное количество. Их и так было много, 
а мне ещё пришлось сначала всех догонять. 
Я едва успевала готовить уроки. Смотришь, а 
на сайте уже новое задание выложено. Вре-
менами с грустью подумывалось, что за это 
время можно было прочитать столько книг!

Но не всё оказалось так уж плохо. За ка-
рантин я подготовилась к соревнованиям 
по лыжному ориентированию, выучила 
множество тем по школьным предметам, 
прочитала половину книги Джона Толкина 
«Хоббит», посмотрела пару фильмов и за-
писалась в «ТиН-газету». Да, ещё впервые 
за последние несколько месяцев очень 
хорошо выспалась!

В последние три дня я доделывала за-
дания по математике и сходила в поход, 
который являлся подготовительным перед 
восьмидневным категорийным лыжным 
походом.

Что интересно, несколько моих одно-
классников заданий не выполняли, видимо, 
считая, что это сойдёт им с рук. Вот уж кому 
не завидую!

Хотела написать, что карантин случился 
очень не вовремя, но вспомнила, что за это 
время я успела сделать так много… Ну, и 
ладно. Был и был.

Татьяна МОРОЗОВА, 16 лет

Я устал!
На этот раз карантин был давно ожида-

емым. А если совсем честно, то мы ждали 
его с нетерпением. И вот он, наконец-то! 
На сайте школы тут же выложили домашнее 
задание. Но зачем же его делать в первый 
день, если можно отложить на потом?

В течение трёх недель я потреблял огром-
ное количество еды, смотрел сериалы. На-
пример, норвежский «Стыд». Мне нравится 
не так много сериалов, но этот запал в душу.

А вообще, на карантине было всё равно 
скучно: лежишь, как сосиска, днями на-
пролёт… От всей скукоты очень спасали 
прогулки. Можно было и развеяться, и пове-
селиться, и подышать свежим воздухом. За 
время карантина я устал оттого, что ничего 
не делал. И периодически думалось, что 
через месяц пробные экзамены, а тут такой 
«сюрприз».

Правда, есть один лайфхак: можно всту-
пить в группы подготовки к ОГЭ ВКонтакте 
по разным предметам – обществознанию, 
математике, русскому и литературе. По-
верьте, это очень помогает!

Может, карантин – это и полезно, но точно 
не в девятом классе, когда экзамены на носу.

Девятиклассник

Карантин вводится ради ограничения контактов. Разумеется, только 
непосредственно-личных, поскольку контакты через Сеть в такой 
ситуации, напротив, становятся интенсивнее. Наши корреспонденты 
совершенно честно рассказали, как выполнялась поставленная задача.



Седьмого февраля в рамках занятий 
академии английского языка наш город 
посетил англичанин, студент-волонтёр 
Мэттью Барроу. Для встречи с ученика-
ми школ № 3 и 13, которые углублённо 
изучают английский язык. Для многих 
это была первая личная встреча с но-
сителем языка. Раньше общение про-
исходило только по скайпу.

Мистеру Барроу, так принято в Ан-
глии обращаться к мужчинам, 22 года. 
В будущем он будет учителем. Его обе-
зоруживающая улыбка и неподдель-
ный интерес к нам стёрли языковой 
барьер. Мэттью совсем не говорит 
по-русски, поэтому общались полно-
стью на английском. Он рассказал, что 
у него большая семья: мама – доктор и 
папа – инженер, есть две сестры и брат. 
Выходные они проводят все вместе, да 
ещё приходят маленькие племянники. 
Живут в районе Лондона Кройдоне, где 
занимают двухэтажный дом. В таких 
же домах, как у них, проживают и по 
две небольшие семьи, никак не мешая 
друг другу, поскольку входы с разных 
сторон.

Хотя Мэтью любит животных – у 
них живут кошка с собакой, по натуре 
он экстремал. Занимается горными 
лыжами, футболом. На вопрос о люби-

мых предметах, гаджетах ответил, что 
это, во-первых, его голубой «опель», а 
во-вторых, – нож-баттерфляй. В школе 
любил физкультуру и математику.

У нас было ещё очень много во-
просов, и мы получили огромное 
удовольствие от общения. Поэтому, 
я уверена, ни один из присутство-
вавших никогда не задаст глупый во-
прос: «Зачем мне учить иностранный 
язык?!».

Таисия СЕДЫШЕВА, 15 лет,
 участница встречи
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Мы живём теперь по-новому
Новый год – новая жизнь. Кто-то поклялся делать 

зарядку – и начал. С начала года заработали какие-то 
новые законы и правила. Вот и наша школа решила 
попасть в ту же колею.

Раньше в школьном гардеробе всё было просто: 
заходишь и сам вешаешь куртку на вешалку своего 
класса. А с нового года ввели бирки и дежурства в 
раздевалке. Сделали три небольших окна: для пятых-
шестых, седьмых-восьмых и девятых-одиннадцатых 
классов. И теперь народ толпится в очередях.

С чего бы это? Могу догадаться. В начале декабря 
я зашёл в гардероб за курткой, и тут кто-то толкает 
меня в спину. Я неудачно падаю и ломаю себе руку. В 
январе вводятся бирки. Прослеживаю свою причаст-
ность к нововведению.

Ученик второй школы

Секрета не раскрывают

ЗВОНОК НА УРОК Лондон-Кыштым. Не по скайпу

Чудеса в решете
Пришли на урок химии. Дома надо было подгото-

вить сообщение по теме «Каменный уголь. Коксохи-
мическое производство и его продукция». Чтобы мы 
не скучали, учительница всячески разнообразит каж-
дый свой урок. Вот и на этот раз она стала вызывать 
нас к доске парами, причём надо было обменяться 
работами и по чужой рассказывать.

Очень не повезло тем, кто оказался в паре с чело-
веком, пишущим неразборчиво. Они стояли, выпучив 
глаза, и, видимо, пытались вспомнить, что писали 
сами. Мы с соседкой по парте мысленно умоляли 
техничку на первом этаже, в чьих руках звонок, дать 
его пораньше. И вот осталась только наша пара. Я в 
отчаянии стукаюсь головой о парту, и тут, о, чудо! – 
звенит звонок!

Таня , 16 лет

Не поняла, 
что сделала правильно

Во время карантина учительница информати-
ки попросила меня поучаствовать в олимпиаде 
по математике. Я согласилась. Помню, было 
воскресенье – последний день наших незапла-
нированных каникул, и я уже отзанималась по 
всем предметам.

Через сорок минут большая часть заданий была 
сделана, и начались задачи из раздела «на логику». 
Одна из них ввела меня в ступор. В описании было 
сказано, что задачи в этом разделе решаются в 
одно действие. Я перебирала разные варианты, но 
никак не могла остановиться на каком-то решении. 
Близился вечер, я решила почти всё, лишь эта задача 
не давала мне покоя. Уже вышло время для отправ-
ки ответа на сайт, а я всё сидела и сидела. Почти 
полночь, завтра в школу, и я ушла спать.

Утром подошла к учительнице:
– Помните задачу № 18?
– Да, а что не так? – с улыбкой спросила она.
– Я над ней мучилась весь день… Помогите, по-

жалуйста.
– Ну, там же всё легко! – учительница буквально 

за пару минут объяснила мне, в чём дело.
– Но… Ведь я решала точно так же! – мне стало 

так обидно!..
«Эх, Сашка! – сказала я себе. – Как же это ты не 

поняла, что сделала задачку правильно?!»
Саша АНиСиМОВА, 12 лет

Думали, повеселимся
Однажды прошлой весной нам так захотелось прогулять английский… До-

говорились соврать, что мы не принесли учебники.
– Sit down, please, – сказала нам учительница.
– А мы учебники дома оставили, – сообщила одна девочка.
– Да, нас не предупредили, что будет английский! – добавил мальчик.
И нас отпустили домой. Я шла и вместо радости испытывала сильный 

стыд. Всё думала о пожилой учительнице, которую мы «перехитрили», не-
известно, ради чего. 

Мария КУЗЬМиНОВА, 15 лет

Десять минут на то, чтобы прийти на 
физкультуру, переодеться и встать в 
строй. Кажется, это довольно просто. 
Если не брать в расчёт расстояние 
от медколледжа до радиозавода, где 
проводятся занятия. Немного не скла-
дывается, не правда ли? А нам говорят, 
что всё подсчитано и мы должны укла-
дываться в это время. И никого не каса-
ется, если у нас не получается. Жалобы 
не принимаются, а на вопрос: «Как нам 
успеть?» – следует ответ: «Все учились 
именно так, и никто не жаловался, вот 
и вы не возникайте!»

Но нам-то за опоздание ставят «энки», 
которые не исправляют сразу же, как ты 
вошёл в спортивный зал, а требуют эти 
минуты «отработать» после пары. И мы 
бы с удовольствием, но за физкульту-
рой стоит следующая пара!

А может быть, нам, первокурсни-
кам, что-то недоговаривают? Может 
быть, раньше был спецвертолёт, 

который решал эту проблему? До-
браться на другой конец города 
тем транспортом, который сейчас 
имеется в нашем распоряжении, или 
пешком за десять минут мы так и не 
научились. А в расписании занятий 
долгожданный курс телепортации 
так и не появляется.

Первокурсница
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Всё началось с очень грустной истории. 
Первого апреля 2014 года моя мама отпра-
вилась в Челябинск забирать бабушку из 
больницы. Но не проехала и половины пути 
до Кузнецкого, как её занесло, и она вреза-
лась в три берёзы. Сильно повредила ногу, 
оперировали в Челябинске. Её соседкой по 
палате оказалась женщина, которая занима-
ется «Добрым кино». Они подружились, и 
Ольга Борисовна, так её звали, предложила 
нам съездить в их палаточный лагерь. С тех 
пор я – с «Добрым кино».

Эта киностудия существует десять лет, ею 
руководит Ольга Борисовна Малахова. Кино-
студия у нас учебная, поэтому мы занимаемся 
развитием дикции, мимики, памяти, а также 
актёрским мастерством и журналистикой. 
На занятиях мы не сидим за партами, как в 
школе, а располагаемся по кругу либо ставим 
стулья в линейку перед педагогом. А педаго-
ги у нас замечательные. Они всё объясняют, 
помогают и даже делают нам неожиданные 
подарки. Один из самых любимых – Сергей 
Викторович Долинин. Он придумывает про 
нас скороговорки, даёт интересные задания 
на дом. Когда уходил из нашей студии, девоч-
ки плакали. Но, к счастью, он вернулся.

С киностудией мы ходим в театр, гуляем в 
парке, ездим в разные лагеря, где тоже про-
водятся занятия. Кстати, в зимние каникулы  
были в лагере на озере Калды. Нас знакомят 
с известными актёрами, например, была 

встреча с Вячеславом Константиновичем 
Воскресенским, который сыграл главную 
роль в фильме «Финист – Ясный Сокол».

Наша киностудия «Доброе кино» выпусти-
ла четыре фильма серии «Легенда озера» 
для уроков краеведения: два про озеро 
Увильды и два про Зюраткуль, шестнадцать 
фильмов серии «Детский анекдот», и два 
фильма находятся в процессе съёмки. За 
фильм «Легенда озера Увильды» на фести-
вале «Кинокадрик» мы получили первое 
место из более чем четырёхсот работ и в 
подарок – поездку в «Артек».

Недавно мы отмечали юбилей киностудии 
«Доброе кино». Он проходил в гранд-отеле 
«Видгоф». Было много гостей: мэры не-
скольких городов, министры образования и 
культуры Челябинской области, директора 
разных книжных магазинов.

На юбилеях всегда говорят о мечтах. Ольга 
Борисовна мечтает переехать в своё здание, 
снять полнометражный фильм и добавить 
занятия музыкой и хореографией. Я хочу, 
чтобы нам дали возможность попробовать 
себя в роли не только актёра, но и видео-
оператора, сценариста. И моё желание уже 
начало сбываться: мы писали сценарий для 
сюжета про улицу Кирова.

А в будущем я планирую быть связанным 
с кино или театром. Считаю, что первый шаг 
к мечте сделан.

Александр ТРиФОНОВ, 14 лет

За чьей спиной спрятаться?
Что я думаю по поводу службы в армии? По-моему, это смена ценностей, вправление 

мозгов или даже их вышибание. И почему люди должны страдать, умирать из-за того, что 
руководители стран поссорились? Почему мужчины должны подчиняться, проходить 
милитаризацию, испытывать издевательства? Люди созданы не для того, чтобы умирать. 
Они должны наслаждаться жизнью, замечать в простых вещах радость. Где можно жить 
в безопасности? Как это сделать? Почти призывник

Защитницы Отечества
Близится День защитников Отечества. Я считаю его и своим личным праздником. Сейчас 

многие девушки служат в армии, и их с полным основанием можно называть защитни-
цами Отечества. В наше время не все мальчики смогут постоять за Родину, некоторые не 
способны даже за себя. Поэтому девушки вынуждены быть сильными.

Я закончила кадетскую школу и научилась там многому. Теперь умею стрелять и к тому 
же чувствую, что я сильнее многих пацанов моего нового класса. 

В девятом классе мальчишки сделали нам, своим одноклассницам, сюрприз: они по-
здравили нас с 23 февраля. Я была очень рада и даже немного гордилась собой.

Я знаю, что многие девушки могут быть и станут защитницами Отечества. И Отечество 
будет гордиться ими.

Татьяна МОРОЗОВА, 16 лет

Поздравлю всех
Каждый год мы с девчонками поздрав-

ляем наших мальчиков с Днём защитников 
Отечества, а потом они нас – с Восьмым 
марта. Хотя, по сути, 23 февраля – это празд-
ник военнообязанных, людей, связанных с 
армией, я решила, что поздравлю всех своих 
друзей, одноклассников и просто знакомых 
ВКонтакте.

У меня есть друг-кадет из другого города, 
будущий военный. Он приезжал сюда летом 
из Подмосковья. Учил меня драться (давать 
сдачу), стрелять и много чему ещё по воен-
ной части, но просил без особой надобности 
этим не пользоваться, иначе перестанет мне 
доверять. А для меня его доверие важно. 
Жаль, что мы потом поссорились. Попрошу-
ка я дядю Антона, к которому он приезжал, 
передать поздравление тому кадету. Вдруг 
помиримся? Снежана, 16 лет

Ожидаю перемен
В нашем классе шестнадцать человек, в 

их числе три мальчика. Причём постоянно 
присутствует только один. Два появляются 
редко, болеют они у нас. И на долю одного 
выпадает всё. Повесить карту – Никита, 
подровнять парты – Никита, перетащить 
тяжёлые книги – Никита, повесить гардину – 
«давай, Никита, ты же высокий!»

К праздникам готовятся подарки: девоч-
кам чуть помельче, мальчикам – покрупнее. 
А чтобы красиво поздравить – никогда. 
Песен мы не поём, стихов не читаем. Угово-
рить девочек сделать какой-то сюрприз для 
мальчишек – гиблое дело. Начнутся крики, 
визги, отказы. Не очень-то и хочется во всё 
это влипать. Может быть, всё изменится в де-
сятом классе, когда поменяется коллектив?

Девятиклассница

А мы чай пьём!
Мы никогда не поздравляли мальчиков с 

23 февраля. Но в прошлом году Рита от себя 
лично принесла торт и поздравила силь-
ную половину класса. Мальчишки сделали 
«обратку» к 8 Марта. В этом году уже все 
девочки сбрасываются на тортики. Ведь так 
приятно пить чай всем классом и намекать 
мальчишкам, что через две недели надо бы 
повторить. Алёна, восьмиклассница

Глиняный арсенал
Подарки на 23 февраля делают разные: 

носки, шампуни, открытки… А вот мой папа 
скоро сможет собрать самый настоящий му-
зей армейской техники. Я ещё с садика зани-
маюсь гончарным мастерством и дарю ему 
сделанные своими руками самолёты, танки, 
автоматы и другие разные военные штучки. 
Сначала работы были серые, страшненькие, 
но сейчас уже мои поделки выходят на об-
ластные и международные конкурсы и зани-
мают призовые места. Так что по традиции 
на День защитника Отечества мой папа, хотя 
сам он в армии лечил солдат, добавит в свой 
арсенал такую военную технику, о какой во 
времена его службы ещё и не мечтали.

Саша АНиСиМОВА, 12 лет

ПО ПОВОДУ ВОПРОС – ОТВЕТ

ХОББИ

Снимает 
«Доброе кино»

Снимает 
«Доброе кино»
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ТОЛЬКО МЕЖДУ НАМИ

Просто 
пришла девочка

Когда-то я была маленькой. Помню, мы 
в садике сидели и играли. Вдруг к нам об-
ратилась воспитательница:

– Ребята, сегодня к нам придёт гостья. 
Она будет играть на скрипке.

Какая такая… скирп-ка? Название я не 
смогла запомнить. Повторяла то «скирп-
ка», то «скрепка». Прошёл, наверно, час 
ожиданий, и нас рассадили по стульчикам 
в зале. Вошла девочка, в руках она дер-
жала что-то очень странное и палочку. 
Девочку представили и сказали, что она 
будет играть композицию из сказки «Гад-
кий утёнок». 

Ученица положила инструмент на плечо 
и, легко касаясь его странной палочкой, 
стала играть мелодию. Кто-то из ребят 
заткнул уши, а мне очень нравилось.

Девочка сыграла, мы похлопали, и она 
ушла, а мы легли спать.

Вечером дома я рассказала родителям о 
приходившей девочке. И с этого момента 
загорелась желанием играть на скрипке. Я 
ходила по дому, искала похожие предметы 
и представляла себя великим музыкантом.

Сейчас мне двенадцать лет, и я играю 
на скрипке. Когда отправилась в первый 
класс, пришло время выбирать кружки. Я 
сразу сказала, что буду играть.

Прошло почти шесть лет. За это время я 
со своим коллективом побывала в разных 
городах области. Мы ездили в Челябинск, 
Озёрск, Касли. Помимо этого, мы точно 
так же, как тогда та девочка, ходим в раз-
личные садики нашего города, чтобы как 
можно раньше знакомить детей с музыкой.

В дальнейшем я свою жизнь связывать 
с музыкой не собираюсь. Скорее, она 
останется увлечением. Но… всё в любой 
момент может измениться.

Саша АНиСиМОВА, 
6-й класс

Всё началось вечером в понедельник. 
Папа, подойдя ко мне, спросил:

– Завтра не хочешь сходить на хоккей?
Я ненадолго задумался и согласился. В лю-

бом случае это лучше, чем весь день опять 
за компом сидеть. Да и каникулы всё-таки. 

Но лишь на следующий день я осознал мас-
штабность его предложения. Хоккей-то не абы 
где, а в Челябинске, да и играют не школьные 
команды, а «Трактор» – хозяева с «Автомоби-
листом» – гостями. Хотя я и не ярый фанат 
хоккея, тут мой интерес к матчу усилился.

И вот он – этот радостный момент! Нет, 
ещё не гол. Мы отправляемся в путь. Ока-
залось, что едем с папиными друзьями, ор-
ганизаторами этой поездки. Остановились 
на Каолиновом. Все, кроме меня, вышли 
из машины. Мне дан приказ ждать. По воз-
вращении группы со словами «Съездить 
на хоккей – это не только посмотреть игру, 
это – устроить себе праздник!» – мне был 
протянут пакет с шаурмой.

Мы благополучно добрались до Дворца. 
Он поразил меня своими размерами и ко-
личеством входящих в него людей. Кстати, 
я действительно не так уж и увлекаюсь хок-
кеем – ну, спорт как спорт… Но на большом 
стадионе для меня многое было в новинку, 
например, специальные картонки, которые 
легко превращались в трещалки.

Зная в целом правила и смысл игры, я 
старался всё-таки не только смотреть по 
сторонам, но и следить за шайбой. Иначе в 
чём интерес? Заканчивался первый период, 
который прошёл без заброшенных шайб. 
И только во втором началась настоящая 
борьба, произошло множество красивых 
моментов – я понял это! Кстати, помогла 
сидящая рядом со мной женщина, она 
объясняла ситуацию на поле своему семи-
восьмилетнему потомку, ну, и мне – тоже.

Признаюсь честно, поначалу я не болел ни 
за ту, ни за другую команду. Потом пытался 
хладнокровно рассудить, кто же сильнее. К 
середине игры понял, что выиграет «Трак-
тор», хотя к тому моменту ещё не было за-
брошено ни одной шайбы, а кулачки я уже 
начал держать за «Автомобилист».

Как и предполагал, выиграл «Трактор» со 
счётом 1:0, забив в дополнительное время.

Теперь я всем советую побывать на по-
добном матче, увидеть всё своими глазами, 
окунуться в атмосферу, где фанаты зара-
жают своим настроением, вдохновляют 
любимцев кричалками. Наблюдать за игрой 
на экране – это совсем другое.

Мы вернулись домой в одиннадцать 
вечера, а уснуть я ещё долго не мог – впе-
чатления оказались очень сильны.

Виталий, 13 лет

Как лечится забывчивость
Этот случай произошёл с моим классом в 2014 году. Я училась в седьмом классе школы 

№ 4. Некий мальчик из нашего класса, который, скорее всего, предпочёл бы остаться не-
известным, каждый день забывал кепку. Мы учились в кадетской школе и носили форму, 
поэтому всё должно было быть по правилам. Наш воспитатель говорил ему, что если он 
ещё раз придёт одетым не по форме, то будет наказан весь взвод.

И вот наступил тот злополучный понедельник… Угадайте, что произошло! Да, он опять 
пришёл без головного убора. Сначала весь взвод ходил гуськом по школе, а потом пооче-
рёдно подметал плац, на котором мы тренировались маршировать. Была осень, и листья 
сыпались постоянно. Когда же нас отпустили, мы собрались и ушли в течение пяти минут, 
потому что никто не хотел мыть противогазы.

На следующий день, во вторник, этот мальчик снова пришёл без кепки. Тогда наш вос-
питатель взял старый дырявый баскетбольный мяч, разрезал его на две половинки и, 
надев одну на нашего «инкогнито», строго-настрого запретил её снимать.

Больше он кепку не забывал.
Татьяна МОРОЗОВА, 16 лет

«Встреча на троих». Так назвали поэты-со-
временники Маргарита Ерёменко, Сергей 
Ивкин, Геннадий Халдин свой разговор с 
читателями, который состоялся 21 января 
в центральной городской библиотеке 
им. Швейкина. Основным направлением 
коллектива «Окно» является работа с худо-
жественным словом, поэтому приглашение 
на эту встречу было с радостью принято. 
Движущей силой оказалось и любопытство: 
а как же сам «творец слова» исполняет своё 
произведение? Впечатлениями делится 
Дарья Силантьева:

– С таким мощным орудием, как слово, 
должен работать настоящий Мастер. И я 
встретилась сегодня с ними! Поэты дели-
лись своими мыслями о жизни, о любви, 
о Родине... Их голос звучал так правдиво, 

проникновенно, что пробирал до мурашек. И 
пусть я не всегда понимала, что хочет сказать 
автор, но чувствовала, как энергия стиха на-
питывает особой силой мой дух. Запомнились 
строки Г. Халдина: 

Содержи Россию в чистоте, 
Свою душу вымой прежде тела, 
Сохрани в российской красоте 
Лучшее, что та всегда имела. 
Орхан Памук писал: «Что есть чтение, 

если не постепенное постижение сознания 
другого человека? А соприкасаясь вживую 
с Талантливым человеком, пытаясь понять и 
постичь его сознание, мы обогащаем себя…»

На прощание Маргарита Ерёменко по-
дарила чтецам из коллектива «Окно» свою 
книгу «Всё осталось здесь».

На фото Е. В. ЖУРАВЛЁВОй: С. ивкин 
(Екатеринбург), М. Ерёменко (Касли-
Озёрск).

Щёлк-ИНФОРМ

Мой первый матч



8       ТиН-газета äëÿ äåòåé è ïîäðîñòêîâ èçäàåòñÿ ñ íîÿáðÿ 1996 ãîäà             ¹ 1 (214) январь-февраль 2017 ã.

ТиН—газета
 Учредитель и издатель: 
Управление по делам образования администрации 
Кыштымского городского округа
 Адрес:  
г. Кыштым Челябинской  области,  
ул.  Ленина, 11,  тел. 8 (351-51) 4-02-06

Главный редактор        С. А. УСТИНОВА

 Адрес редакции:  
 456870, г. Кыштым Челябинской  области,  
ул.  Ленина, 11,  тел. 8 (351-51) 4-01-46 
е-mail: tingazeta@mail.ru

РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ  БЕСПЛАТНО

Отпечатано с готовых оригинал-макетов 
в  типографии «РОСТ», г. Челябинск
 
Тираж 500  экз.       
Подписано в печать 22.02.2017 г.

ЛОВИ ХА-ХА!

Третьего января в Верхнем Уфалее про-
ходило зональное первенство Челябинской 
области по лыжным гонкам. Среди юношей 
1999-2000 года рождения первое место за-
нял Евгений Садыков, среди девушек – Анна 
Иващенко. В остальных возрастных группах 
ученики детско-юношеской спортивной 
школы заняли призовые места.

* * *
Первый тур лично-командного первен-

ства Челябинской области по лыжным 
гонкам проводился с 12 по 15 января в 
Златоусте. Участники – 1999-2000 и 2001-
2002 годов рождения. В каждой возрастной 
группе учащиеся нашей ДЮСШ вошли в 
тридцатку сильнейших. Из 21 команды 

Физкульт-УРА! школа заняла седьмое командное место, 
набрав в сумме 539 очков.

* * *
Девятнадцатое открытое личное пер-

венство Челябинска по лыжным гонкам, 
посвящённое памяти тренера Г. И. Мизюка, 
состоялось 4 февраля. На нём выступило 180 
девочек и 260 мальчиков. Кыштымцы вошли 
в десятку сильнейших: Надежда Бегджикова 
заняла первое место, София Кустова – ше-
стое, Кристина Коледина – девятое.

* * *
Пятого февраля в посёлке Слюдорудник 

проходили девятые традиционные со-
ревнования по лыжным гонкам «Славура-
спринт-2017». Это командные лыжные 
эстафеты. 78 команд из десяти регионов 
состязались на дистанции 800-1000 метров. 
Команда Александра Кульгаева – Надежда 
Бегджикова заняла третье место.

В новогодние каникулы я полетел в Москву, 
в первый раз. Первое впечатление – здания 
отличаются от питерских своей масштабно-
стью. Одна Государственная дума чего стоит. 
Ни одна станция метро не похожа на другую. 
На «Авиамоторной» очень красивые хай-тек 
плафоны, а на «Третьяковской» они в стиле 
ренессанс.

На Красной площади было очень много 
народа. Всё светилось и переливалось. 
Кремлёвская башня словно сошла со старой 
картинки. На протяжении пяти дней я ездил 
на разные экскурсии. Вечером последнего 
дня побывал на Воробьёвых горах, откуда 
не было видно ни конца, ни края этого 
огромного мегаполиса. Надо думать! Только 
его население составляет 18 миллионов че-
ловек. И, наверное, столько же гостей города. 
Впечатлил МГУ.

Двумя днями раньше побывал в знамени-

Подружил 
кота с собакой

У моего папы был в юности пёс – боксёр 
Дик. Его баба Вера взяла у знакомых совсем 
маленьким. Папа ухаживал за ним, при-
учал к ошейнику и дрессировал – обучал 
командам. А ещё на улице жил кот Васька. 
Он провожал бабушку от дома до остановки 
и обратно.

Наступила зима, бабе Вере стало жалко 
кота, и она взяла его домой. Дик, как и 
полагается собаке, агрессивно воспринял 
нового соседа. Папа это видел и решил их 
подружить. Он садился между ними и гладил 
обоих. И довольно скоро кот и пёс начали 
вместе играть, гулять. Дик по-собачьи про-
являл свою любовь: облизывал Ваську и 
таскал за шиворот. Коту это не очень нра-
вилось, но он понимал, что так проявляется 
дружелюбие, и терпел. А вообще, сдачу он 
умел давать.

Маша КУЗЬМиНОВА, 16 лет

Нашла другое место
Дусе четыре месяца. Она так названа, да 

и оставлена в семье в честь своей замеча-
тельной бабушки, которой не стало полтора 
года назад. Её породу мы называем «кошка 
настоящая». Это значит – пестровато-серая, 
полосатая, умные жёлтые глаза подведены 
чёрными стрелками-макияжем. В точности, 
как у бабушки Дуси.

В гостиной на тумбочке на двух маленьких 
круглых ярко-оранжевых салфеточках стоит 
деревце счастья. Смотрим на днях – оно 
на полу валяется, салфеточек нет, а вокруг 
Дуся ходит, что-то хочет сказать. Отыскались 
салфеточки не сразу. Оказалось, что одну 
она отнесла в кабинет, а вторую – в спальню, 
да не просто на полу бросила, а аккуратно 
положила на разложенную гладильную до-
ску, на которую только-только научилась 
запрыгивать.

Когда мы выразили свои восторги её 
умениям, Дуся посмотрела на нас, подумала, 
прыгнула на доску и улеглась на крошечной 
салфеточке клубочком. На место мы её вер-
нули, когда Дуся выспалась и ушла.

Даша, 16 лет

Из дальних странствий возвратясь...

Московские каникулы

ЖивоТиНки

том ГУМе, который находится на Красной 
площади. Там купил себе книгу Грегори 
Робертса «Шантарам». Зашёл в отдел с по-
стельными принадлежностями. Понравилось 
одеяло – потрогал, мягкое. Посмотрел на 
цену: 170 тысяч рублей. Рядом лежат подуш-
ки по 50 тысяч. Ну-ну…

На улице все куда-то спешат. Если обраща-
ешься к кому-то с вопросом, отвечают, крича 
на ходу, не останавливаясь.

Хочу в Москву летом, когда будет зелено, 
заработают фонтаны, по реке пойдут катера. 
Замечательная у нас столица!

Никита ШТРЫКОВ

– Мамочка, скажи, у меня скоро день 
рождения? 

 – Скоро. А почему ты об этом спраши-
ваешь? 

 – Я думаю, не пора ли мне стать послуш-
ной девочкой.

***
Внучка спрашивает:
– Бабуля, сколько тебе лет?
– Шестьдесят.
– А покажи на пальчиках!

***
Воспитательница спрашивает:
– Дети, а зачем нужно мыть руки перед 

едой?
– Я знаю, чтобы ложки не испачкать!

***
Серёжа ночью падает с кроватки. Мама 

подбегает к нему:
– Серёженька, ты чем ударился?
– Ковриком прикроватным.

***
Бабушка говорит внучке:
– Ты мне, деточка, объясни по-научному, 

почему я сначала молнию вижу, а потом 
гром слышу?

– Да здесь всё понятно, бабушка. Глаза-то 
у тебя впереди, а уши – сзади.

***
– Мама, а что машина ест?
– Бензин.
– А пьёт?
– Тоже бензин.
– Прямо как в детском саду – каждый день 

каша, каша...
***

Отец спрашивает трёхлетнего Никиту:
– Почему на тебе колготки задом наперёд?
– Это меня бабушка так одела.
– А сам куда смотрел?
– В телевизор.


